

A n h a n g.

In den hier vorausgegangenen Erzählungen, liebe Kinder, sind euch verschiedene Verhältnisse des Lebens geschildert und vorgeführt worden. Ihr könntet daraus lernen, wie jede seinem Mitmenschen erwiesene Wohlthat sich in irgend einer Weise wieder lohnt, wie durch Gottes weise Fügungen auch oft der ärmste Mensch wesentlich nützen und eine ihm erwiesene Wohlthat wieder reichlich vergelten kann. Es ist nothwendig, daß sich Kinder schon früh daran gewöhnen Mitleid zu üben, sich einen gewissen Edelsinn aneignen und diesen durch ihr ganzes Leben in sich zu erhalten suchen.

Ich kann nicht umhin, hier noch ein Beispiel von seltenem Edelsinn und seltener Großmuth anzureihen, das sich in Wahrheit so zugetragen, wie ich es hier wieder gebe:

In einem Dorfe auf der dänischen Insel Fä h n e n im baltischen Meere kam im Jahr 1770 Feuer aus. Unter den zum Löschen herbeigeeilten Personen befand sich auch ein Bauer, dessen ganzes Vermögen in einem kleinen Hause bestand. Unglücklicherweise griff das Feuer so schnell um sich, daß dieses Bauers Häuschen selbst anfing, in Brand zu gerathen. Als man ihn hiervon benachrichtigte, damit er doch wenigstens sein Hausgeräthe noch rette, fragte er zu-